



「むしろといろりは私だけ」

大上 ゆくゑさん(83歳)

千種町河内



昔ながらの織機 全部手作業で筵を作ります



自宅で採れた野菜を筵で干します。「今はお店行ったら何でも買えるけど筵で干すんが一番ええ」と大上さん。

質問 いつも忙しそうですね。

大上 畑や田んぼが出来んから今は南京の種を包装して出荷しよるでね。忙しいけど働くうちはねえ。(会社で)使こうてほしいけど、もうだれも使こうてくれんでねえ(笑)。

質問 「筵」を作ってあられるとお聞きしたのですが。

大上 今はこんな事しる人があらんでねえ。私が好きやからやっとるんよ。昔は筵が畳がわりじゃったからねえ。子どもの頃は、学校から帰ったらお母さんがわらを編んでくれとてね。よう織りよった。作った筵は人にあげたり自分で使こうたり。私は筵で豆なんかを干すんが好きやでねえ。今の時期は寒いから昔みたいにはようせんけど、雪がとけ出したらまた作りだすでねえ。

質問 河内は雪がすごいですね。

大上 河内にあつたら雪ばっかり見とるでねえ。この雪見たら田んぼにもよう行かん。エーガイヤ(千種保健福祉センター)も積もつるか?「もうほとんど雪はないですよ…(田中)」そんなに違うんかあ!まち(商店街)にも行かんから外の様子が全然わからへんでなあ。それだけ(病院にも行かず)元気いうことじゃねえ。



七輪で囲炉裏の墨をおこ熾します



囲炉裏にあたってお友達とのお話しが一番の楽しみ



この囲炉裏をこたつにして暖まります

質問 寒い冬の対処法は。

大上 部屋に囲炉裏があるのでねえ。囲炉裏にあたってほつほつやりよるわ。こんなある家はもうないでね。これが一番暖かいんで。夜も布団で寝るよりここのが気持ちええで寝てしまう時もあるでねえ。この囲炉裏があるので暖をとりに友達もよう来てくれる。ここでいろんな話をして元気をもらつとるでねえ。(と話を聞いていると、早速お友達が来られ囲炉裏へ。暖かい囲炉裏で話もし弾みました。)

昭和の香りが漂う筵や囲炉裏。「今では見んようになった」と少し寂しそうに言われていましたが、この昔ながらの生活が大上さんの元気の源なんだと感じました。これからもこの数少ない伝統を絶やさず、そしてお元気でいてほしいと思います。

(千種支部 田中祥仁)

宍粟市の福祉指標

(1月31日現在)

市民局	人口	65歳以上人口	高齢化率	H20.3月末高齢化率
山崎	25,678	6,052	23.6%	23.4%
一宮	10,006	2,818	28.2%	28.0%
波賀	4,523	1,424	31.5%	31.3%
千種	3,705	1,187	32.0%	31.9%
全体	43,912	11,481	26.1%	26.0%

資料は宍粟市福祉部提供

応募方法

はがきに、答えと住所、氏名を記入して、お送りください。正解者の中から抽選で5名の方に粗品を進呈します。
〆切: 平成21年2月27日
送り先: 〒671-4137
宍粟市一宮町閏賀300番地
宍粟市社会福祉協議会

前回の答えは「阪神淡路大震災」でした。たくさんのご応募ありがとうございました。正解者の中から抽選で右の5名の方が当選されました。おめでとうございます。(敬称略)

□にあてはまる漢字4文字を考えてください。
ヒント: 10ページ。社協が取り扱う貸し付け制度です。

相		物
	福	祉
魚		属



No.
44

puzzle

清水峯子(山崎町) 三宅 常夫(山崎町)
勝代 茂(一宮町) 春名ハルエ(千種町)
新谷好子(千種町)

※当機関紙に掲載している氏名及び写真等については本人の承諾を得て掲載しています。

※この機関紙は、赤い羽根共同募金の配分金の一部を活用し、作成しています。